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ATA DA 115ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA, REALIZADA EM 22 DE JUNHO DE 2021. 

 

Aos vinte e dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e nove minutos, por 1 
videoconferência, reuniu-se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Minas Gerais - CAU/MG, 2 

em sua Sessão Ordinária nº 115/2021, sob a presidência da Arquiteta e Urbanista Maria Edwiges Sobreira Leal, 3 
com a presença dos Conselheiros Estaduais: Ademir Nogueira de Ávila, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 4 

Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti 5 

Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo 6 

Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria del Mar Ferrer Poblet, 7 
Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perígolo 8 

Rezende, Rafael Decina Arantes, Rosilene Guedes Souza  e Sergio Myssior. 1. ABERTURA: A Presidente do 9 

CAU/MG, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, após verificação do quórum, agradeceu a presença de todos e 10 

deu início à sessão plenária, solicitando a execução do hino nacional.  2. EXECUÇÃO DO HINO NACIONAL 11 

BRASILEIRO. 3. LEITURA E DISCUSSÃO DA PAUTA. A presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL 12 

solicitou, a inclusão dos itens de pauta 7.5. “Proposta de Deliberação Plenária que aprecia e decide sobre a 13 
criação de Comissão Temporária de Equidade e Diversidade no CAU/MG” o que foi aprovado com 17 14 

(dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Ávila, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 15 

Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques 16 

Moura Quintao, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo Alves de Faria, Lucas Lima 17 

Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes 18 

Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perígolo Rezende, Rosilene Guedes Souza  e Sergio Myssior.  00 19 

(zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção; Rafael Decina Arantes e 02 (duas) ausências dos conselheiros 20 

Fábio Almeida Vieira e Maria del Mar Ferrer Poblet. 4.DISCUSSÃO E APROVAÇÃO DE ATA: 4.1 Ata 1ª 21 

Reunião Plenária Extraordinária, realizada em 1 de junho de 2021: A presidente MARIA EDWIGES 22 

SOBREIRA LEAL apresentou a ata da 1ª Reunião Plenária Extraordinária em 2021 e, não havendo sugestão de 23 

ajustes, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com 17 (dezessete) votos favoráveis dos conselheiros 24 

Ademir Nogueira de Ávila, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria 25 

Rabelo Geraldo, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao 26 

Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria Carolina Nassif 27 
de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perígolo Rezende, Rafael Decina 28 

Arantyes, Rosilene Guedes Souza  e Sergio Myssior.  00 (zero) votos contrários; 01 (uma) abstenção; 29 

Gustavo Rocha Ribeiro e 03 (três) ausências dos conselheiros Fábio Almeida Vieira, João Henrique Dutra Grillo 30 

e Maria del Mar Ferrer Poblet.  4.2 Ata 114ª Reunião Plenária Ordinária, realizada em 18 de maio de 2021: A 31 
presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL apresentou a ata da 114ª Reunião Plenária e, não havendo 32 

sugestão de ajustes, colocou-a em votação, a qual foi aprovada com 20 (vinte) votos favoráveis Ademir 33 
Nogueira de Ávila, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo 34 

Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Gustavo Rocha 35 

Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana 36 

Bracarense Coimbra Veloso, Maria del Mar Ferrer Poblet, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes 37 
Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perígolo Rezende, Rafael Decina Arantes, Rosilene Guedes Souza  38 

e Sergio Myssior 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções: 01 (uma) ausência do conselheiro João 39 

Henrique Dutra Grillo: 5. COMUNICADOS: 5.1 DA COORDENADORA DO COLEGIADO DE ENTIDADES DE 40 

ARQUITETOS E URBANISTAS: A coordenadora do CEAU, FERNANDA BASQUES MOURA QUINTÃO, 41 
informou que as reuniões do Colegiado estão acontecendo mensalmente, o que permite maior acompanhamento 42 
das ações do Conselho. Relatou sobre a participação de representante da Precon na reunião do CEAU, 43 

informando que a intenção é a realização de evento, voltado para os arquitetos, sobre a industrialização e a 44 
utilização dos pré-fabricados na Arquitetura e, ainda, que a proposta será apresentada na próxima reunião. Além 45 
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disso, falou que a Prefeitura de Belo Horizonte retornou com os trabalhos da Comissão de Licenciamento e que 46 

convidaram todas as entidades do CEAU para participarem da referida comissão. Disse que, dessa forma, será 47 

possível debater questões referentes à simplificação da análise de projetos e alteração de entendimentos sobre a 48 
questão. Por oportuno, a coordenadora da CEF, LUCIANA BRACARENSE COIMBRA VELOSO, informou que a 49 

comissão irá realizar a verificação das instituições e dos cursos que essas oferecem ao CEAU, conforme 50 

tratativas da reunião. 5.2 DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ORDINÁRIAS – 5.2.1. COMISSÃO DE 51 

ENSINO E FORMAÇÃO: A coordenadora da CEF-CAU/MG, LUCIANA BRACARENSE COIMBRA VELOSO, 52 
informou que, além das atividades de rotina, participou de palestra sobre estágios curriculares, a convite da 53 
Federação Nacional dos Estudantes de Arquitetura – FENEA e PUC-Minas. Disse, ainda, que receberam convite 54 

para participação do Webnário promovido pelo CAU/RS, sobre o ensino e a prática de Arquitetura e Urbanismo. 55 
Por fim, informou que o conselheiro Gustavo Rocha foi o indicado pela comissão para participar da Comissão 56 

Temporária para revisão de normativos do CAU/BR referentes às atribuições profissionais. 5.2.2: COMISSÃO DE 57 
ÉTICA E DISCIPLINA: A coordenadora da CED-CAU/MG, CECÍLIA MARIA RABELO GERALDO, falou que a 58 

comissão vem trabalhando nas atividades rotineiras. Disse que já foram implementadas as orientações para a 59 
realização das reuniões online/virtuais da comissão. Falou que participou de evento da UNA como representante 60 

da CED-CAU/MG e que suas impressões foram muito positivas. Registrou participação do CAU, representado 61 
pela Conselheira suplente Isabela Stiegert, no evento para divulgar o encaminhamento da Lei de Athis à Câmara 62 

Municipal de Juiz de Fora, destacando que a regulamentação dessa Lei garante a captação de recursos para o 63 
fim proposto. O conselheiro JOAO PAULO ALVES DE FARIA, ressaltou que as demandas que surgem na CED 64 

refletem, em várias oportunidades, as dúvidas cotidianas dos profissionais, especialmente no que se refere às 65 
questões relativas ao direito autoral, contratos, etc. 5.2.3: COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSINAL: O 66 

coordenador da CEP-CAU/MG, FÁBIO ALMEIDA VIEIRA, disse que a comissão está trabalhando nas atividades 67 
de rotina. Fez saber que foram convidados a participar de evento voltado para os estudantes de Arquitetura na 68 

cidade de Patrocínio. Por esse motivo, disse que estão analisando a formatação de uma palestra aos moldes do 69 

que ocorreu com o “CAU e as escolas”. Fez saber que a CEP o indicou, além do conselheiro Rafael Decina 70 

Arantes, para participar da Comissão Temporária para revisão de normativos do CAU/BR referentes às 71 

atribuições profissionais. Sobre a automatização dos relatórios referentes aos processos de fiscalização, disse 72 
que já existe encaminhamento para contratação de empresa para tal realização. Além disso, falou sobre a 73 

fiscalização das obras do MEC, do programa Proeduc, por solicitação do Ministério Público.  5.2.4: COMISSÃO 74 
DE ORGANIZAÇÃO E ADMINISTRAÇÃO: A coordenadora adjunta da COA-CAU/MG, MARIA CAROLINA 75 

NASSIF DE PAULA, informou que a comissão finalizou a minuta de Edital da CATHIS e que já estão trabalhando 76 
no Edital da CPUA. Relatou sobre discussão interna da comissão, sobre o papel do conselheiro nas comissões. 77 

5.2.5: COMISSÃO DE PLANEJAMENTO E FINANÇAS: A coordenadora da CPFi-CAU/MG, ROSILENE 78 
GUEDES SOUZA, informou que foram aprovados o relatório e a razão contábil. Falou que analisaram a 79 

viabilidade financeira para o Plano de Comunicação e Premiação de Boas Práticas na Arquitetura e Urbanismo, 80 
do Edital da CPUA, ressaltando que o plano foi aprovado, mas que sugeriram a previsão dos valores na 81 
reprogramação orçamentária. Falou sobre a questão do reembolso do Plano de Saúde dos funcionários do CAU, 82 

observando que estão estudando a possibilidade de elaboração de edital para chamar as empresas prestadoras 83 

desse serviço. Falou sobre a questão do desconto de pessoa jurídica, explicando que encaminharam a questão 84 

ao Plenário do CAU/BR. Por fim, falou sobre recurso de profissional, a respeito de desconto para pagamento de 85 
anuidade, com a justificativa de não ter conhecimento de estar registrada. Disse que a comissão encaminhou a 86 

demanda à CEP, para verificação das alegações da profissional e que aguardam esse parecer para dar os 87 
encaminhamentos na CPFi. 5.3: DOS COORDENADORES DAS COMISSÕES ESPECIAIS: 5.3.1: COMISSÃO 88 

DE ASSISTÊNCIA TÉCNICA PARA HABITAÇÃO DE INTERESSE SOCIAL: O coordenador da CATHIS-89 

CAU/MG, LUCAS LIMA LEONEL FONSECA, informou sobre a realização de evento “Políticas Públicas em 90 

ATHIS”, que ocorrerá nos dias 23 e 24 de junho, de maneira virtual. Disse que participarão do evento o Ministério 91 
Público, a Associação Mineira de Municípios – AMM e a Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social – 92 

SEDESE. Além disso, disse que apresentou ao Conselho Diretor a proposta de criação do escritório modelo, que 93 
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será realizada em parceria com a SEDESE, e que a proposta foi aprovada. Por fim, falou relatou sobre o evento 94 

de Juiz de Fora sobre a Lei de Athis, agradecendo a participação da conselheira Isabela Stiegert.  5.3.2: 95 

COMISSÃO DE PATRIMÔNIO CULTURAL: A coordenadora adjunta da CPC-CAU/MG, LUCIANA 96 
BRACARENSE COIMBRA VELOSO, falou sobre evento que irá ocorrer no município de Oliveira, em parceria 97 

com o Ministério Público e, também, que participou de seminário de Educação Patrimonial, em Varginha. Além 98 

disso, disse que estão trabalhando para viabilizar as ações previstas no Plano de Ação da comissão. O vice-99 

presidente, ADEMIR NOGUEIRA DE ÁVILA, informou que retomaram o contato com o Instituto Estadual do 100 
Patrimônio Histórico e Artístico de Minas Gerais – IEPHA-MG e que houve solicitação de agenda com o 101 
presidente daquele Instituto, uma vez que houve mudança da gestão. Falou, também, sobre a possibilidade de 102 

confecção de uma cartilha orientativa, em parceria com a Comissão de Patrimônio Cultural da Ordem dos 103 
Advogados do Brasil – OAB, sobre contratação de empresas para prestarem consultoria sobre o ICMS Cultural. 104 

5.3.3: COMISSÂO DE POLÍTICA URBANA E AMBIENTAL: O coordenador da CPUA, SÉRGIO MYSSIOR, disse 105 
que a comissão analisou as proposições do Conselho Diretor sobre o Edital de Boas Práticas, informando que 106 

essas foram acatadas. Fez saber, ainda, sobre as outras ações da comissão, destacando os trabalhos para a 107 
elaboração de edital sobre regularização fundiária e, ainda, que proporão ações relativas aos 20 anos do Estatuto 108 

da Cidade, em função da importância dessa Lei. 5.4. DA PRESIDÊNCIA: A presidente, MARIA EDWIGES 109 
SOBREIRA LEAL, comunicou o recebimento dos ofícios 086/2021 e 135/2021 do CAU/BR, referentes, 110 

respectivamente, à resposta sobre a solicitação de análise da possibilidade de concessão da prorrogação do 111 
prazo para o pagamento das anuidades de Pessoa Física e à resposta sobre ofício do CAU/MG que questiona a 112 

interpretação do item b, § 1º, artigo 7º da Resolução nº 193, de 24 de setembro de 2020, explicando que, para 113 
ambas solicitações, a resposta foi negativa. Informou, contudo, que o CAU/MG oficiou o CAU/BR no sentido de 114 

que esses assuntos fossem apreciados pelo plenário daquele conselho. Sobre as representações de 115 
conselheiros e procedimentos, a presidente do CAU/MG concedeu a palavra ao gerente geral, ARIEL 116 

LAZZARIN, que explicou os procedimentos de indicação e sobre as representações institucionais. Destacou a 117 

importância de se comunicar à Secretaria do CAU sobre as solicitações de representação e, também, sobre a 118 

importância de se responder às convocações no prazo regimental. 5.5. DO CONSELHEIRO FEDERAL: O 119 

conselheiro federal, EDUARDO FAJARDO SOARES, ressaltou a ocorrência do Encontro Nacional das COA-120 
CAU/UF e, também, da finalização do posicionamento do CAU/BR no que se refere à Resolução nº 64 do 121 

Ministério da Economia. 6. DOS COMUNICADOS DOS CONSELHEIROS ESTADUAIS: não houve. 7: ORDEM 122 
DO DIA: 7.1. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE HOMOLOGA A APROVAÇÃO, AD 123 

REFERENDUM DO PLENÁRIO, A REALIZAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA CPFI-CAUMG, NO 124 
DIA 26 DE MAIO DE 2021, E DA COA-CAU/MG, NO DIA 09 DE JUNHO DE 2021, ALÉM DE ALTERAÇÃO NA 125 

DATA DA REUNIÃO DA COA-CAU/MG DO DIA 21 PARA O DIA 23 DE JUNHO DE 2021. ORIGEM: 126 
PRESIDÊNCIA. A Presidente, MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, informou que houve a necessidade de 127 

realização de Reunião Extraordinária da CPFi-CAU/MG, do dia 26 de maio de 2021, por solicitação da 128 
coordenadora da comissão, além da necessidade de realização de Reunião Extraordinária da COA-CAU/MG, do 129 
dia 9 de junho de 2021 e, ainda, alteração na data da reunião da COA-CAU/MG do dia 21 para o dia 23 de junho 130 

de 2021. Em seguida, colocou o item em votação, o qual foi  aprovado com 20 (vinte) votos favoráveis dos 131 

conselheiros Ademir Nogueira de Avila, Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, 132 

Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, 133 
Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, 134 

Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria del Mar Ferrer Poblet, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana 135 
Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perígolo Rezende, Rafael Decina Arantes, Rosilene 136 

Guedes Souza, Sergio Myssior 00 (zero) votos contrários; 00 (zero) abstenções; 01 (uma) ausência do 137 

conselheiro João Henrique Dutra Grillo. 7.2. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E 138 

DECIDE SOBRE O RECURSO INTERPOSTO À DECISÃO DA COMISSÃO DE EXERCÍCIO PROFISSIONAL – 139 
CEP, DELIBERAÇÃO Nº 168.5/2020 -INDEFERIMENTO DE REGISTRO DE DIREITO AUTORAL – RDA. 140 

RETORNO PEDIDO DE VISTA: CONSELHEIRA FERNANDA BASQUES QUINTÃO. SICCAU: 1196730/2020 141 
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ORIGEM CEP. A presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL concedeu a palavra à conselheira relatora, 142 

FERNANDA BASQUES MOURA QUINTÃO, que apresentou seu relatório e voto-vista, no sentido de deferir a 143 

solicitação de Registro de Direito Autoral – RDA do interessado. O conselheiro SÉRGIO MYSSIOR sugeriu que o 144 
CAU/MG envide esforços para que o RDA seja, cada vez mais, acessível, inclusive na questão dos custos para o 145 

profissional, e menos burocrático. Registrou seu voto no sentido de acompanhar o voto da conselheira relatora. 146 

Após discussões, a presidente do CAU/MG colocou a proposta de deliberação em votação, a qual foi aprovada 147 

com 12 (doze) votos favoráveis dos conselheiros Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia Alkmim 148 
Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, 149 
Gustavo Rocha Ribeiro, , Joao Paulo Alves de Faria, Maria del Mar Ferrer Poblet, Maria Carolina Nassif de Paula, 150 

Michela Perígolo Rezende, Rafael Decina Arantes e Sergio Myssior 05 (cinco) votos contrários; Ademir 151 
Nogueira de Ávila, Fabio Almeida Vieira, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Mariana Fernandes Teixeira e 152 

Matheus Lopes Medeiros. 03 (três) abstenções; Ilara Rebeca Duran de Melo, Lucas Lima Leonel Fonseca e 153 
Rosilene Guedes Souza. 01 (uma) ausência do Conselheiro João Henrique Dutra Grillo. 7.3. PROPOSTA DE 154 

DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE O EDITAL CEF-CAU/MG nº 01/2021, 155 
REFERENTE À PREMIAÇÃO DOS TRABALHOS DE CONCLUSÃO DE CURSO DO CAU/MG – PREMIAÇÃO 156 

TCC/2021. SICCAU: 1312135/2021 – ORIGEM: CEF. A presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL 157 
concedeu a palavra à coordenadora da CEF-CAU/MG, LUCIANA BRACARENSE COIMBRA VELOSO, que 158 

explicou os pormenores do edital. O conselheiro GUSTAVO ROCHA RIBEIRO comentou sobre o apoio 159 
institucional do American Institute of Architects – International Region – AIA-IR, para divulgação do evento. Fez 160 

saber, ainda, sobre a possibilidade de se convidar um jurado internacional para composição da comissão 161 
julgadora dos trabalhos. Não havendo outros apontamentos, a presidente do CAU/MG colocou a proposta em 162 

votação, a qual foi aprovada com 19 (dezenove) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Avila, 163 
Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio 164 

Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara 165 

Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra 166 

Veloso, Maria del Mar Ferrer Poblet, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus 167 

Lopes Medeiros, Michela Perígolo Rezende, Rafael Decina Arantes, Sergio Myssior 00 (zero) votos contrários; 168 
01 (uma) abstenções; Rosilene Guedes Souza e 01 (uma) ausência do Conselheiro João Henrique Dutra Grillo. 169 

7.4. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E DECIDE SOBRE AS DIRETRIZES DE 170 
EDITAL PARA ESTABELECIMENTO DE CONVÊNIOS COM INSTITUIÇÕES PARA QUALIFICAR E 171 

CAPACITAR OS PROFISSIONAIS ARQUITETOS E URBANISTAS PARA TRABALHAR COM 172 
REGULARIZAÇÃO FUNDIÁRIA. SICCAU:1309341/2021 – ORIGEM: CPUA. A presidente MARIA EDWIGES 173 

SOBREIRA LEAL concedeu a palavra ao coordenador da CPUA, SÉRGIO MYSSIOR, que apresentou as 174 
diretrizes de edital para estabelecimento de convênios com instituições para qualificar e capacitar os profissionais 175 

arquitetos e urbanistas para trabalhar com regularização fundiária, explicando que a Lei 13.465 de 2017, que 176 
trata dos procedimentos aplicáveis à Regularização Fundiária Urbana – Reurb, abre um grande campo de 177 
atuação para os arquitetos e urbanistas e, ainda, que vai ao encontro da ODS nº 11 (cidades e comunidades 178 

sustentáveis). Além disso, explicou que, para esse edital, não haveria custos para o CAU/MG, ponderando que o 179 

Conselho atuaria como promotor, estabelecendo a conexão entre os profissionais e as instituições selecionadas. 180 

Ressaltou que o modelo elaborado para Edital de Chamamento da CPUA, desde que alterados seu título e 181 
objeto, servirá para as outras comissões. Destacou a ação da presidência de chamar os coordenadores de 182 

comissão para as discussões do Conselho Diretor a fim de explicarem e defenderem as proposições enviadas 183 
àquela instância deliberativa do CAU/MG. Após discussões, a presidente do CAU/MG colocou o item em votação, 184 

o qual foi aprovado com 17 (dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, 185 

Claudia Alkmim Guimaraes Teixeira, Cecília Maria Rabelo Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti 186 

Moura, Fernanda Basques Moura Quintao, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, Joao Paulo 187 
Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria del Mar Ferrer Poblet, 188 

Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela Perigolo 189 



 
 

Página 5 de 5 
 

Rezende, Rafael Decina Arantes, Sergio Myssior 00 (zero) votos contrários; 02 (duas) abstenções; Ademir 190 

Nogueira de Ávila e Rosilene Guedes Souza. 02 (duas) ausências dos Conselheiros Carlos Eduardo Rodrigues 191 

Duarte e João Henrique Dutra Grillo. 7.5. PROPOSTA DE DELIBERAÇÃO PLENÁRIA QUE APRECIA E 192 
DECIDE SOBRE A CRIAÇÃO DE COMISSÃO TEMPORÁRIA DE EQUIDADE E DIVERSIDADE NO CAU/MG – 193 

ORIGEM: PRESIDÊNCIA. A presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL comunicou que o CAU/MG está 194 

participando do Ciclo de Debates de Equidade e Diversidade do CAU/BR, explicando que existe a necessidade 195 

de maior embasamento sobre a questão. Dessa forma, fez saber que o procedimento a ser feito é a criação de 196 
comissão temporária, com duração de 6 meses, prorrogáveis por igual período, para a elaboração de um relatório 197 
final, que considerará a possibilidade dessa comissão se tornar permanente, caso o assunto não tenha se 198 

exaurido no período de duração da comissão. Disse que o Conselho tem o compromisso de entender as nuances 199 
étnicas, territorial, etária e de gênero dos arquitetos e urbanistas do estado, a fim de que haja ações 200 

diferenciadas nesse sentido. Disse que a conselheira Luciana Bracarense se disponibilizou a participar da 201 
comissão, uma vez que já participa do Ciclo de Debates. O conselheiro João Paulo e a conselheira suplente 202 

Larissa Moreira, se disponibilizaram a participar da comissão, por se tratar tema essencial que evidenciará o perfil 203 
do Arquitetos e Urbanistas mineiros. O vice-presidente do CAU/MG, ADEMIR NOGUEIRA DE ÀVILA, sugeriu 204 

que a comissão fosse composta por 4 (quatro) membros conselheiros e 1 (um) membro funcionário e, ainda, que, 205 
caso seja proveitoso, convidar participantes externos em razão de demandas relativas à temática. Findadas as 206 

discussões, a presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL colocou o item em votação, o qual foi aprovado 207 
com 17 (dezessete) votos favoráveis dos conselheiros Ademir Nogueira de Avila, Cecília Maria Rabelo 208 

Geraldo, Fabio Almeida Vieira, Felipe Colmanetti Moura, Gustavo Rocha Ribeiro, Ilara Rebeca Duran de Melo, 209 
Joao Paulo Alves de Faria, Lucas Lima Leonel Fonseca, Luciana Bracarense Coimbra Veloso, Maria del Mar 210 

Ferrer Poblet, Maria Carolina Nassif de Paula, Mariana Fernandes Teixeira, Matheus Lopes Medeiros, Michela 211 
Perígolo Rezende, Rafael Decina Arantes, Rosilene Guedes Souza, Sergio Myssior 00 (zero) votos contrários; 212 

00 (zero) abstenções; 04 (quatro) ausências dos conselheiros Carlos Eduardo Rodrigues Duarte, Claudia 213 

Alkmim Guimaraes Teixeira, Fernanda Basques Moura Quintao e João Henrique Dutra Grillo. 8. ASSUNTOS DE 214 

INTERESSE GERAL: O conselheiro SÉRGIO MYSSIOR perguntou se há algum movimento para o retorno das 215 

atividades do Conselho de modo presencial. A presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL informou que 216 
existe proposta da Gerência Técnica e de Fiscalização sobre o retorno da fiscalização, respeitando-se o 217 

programa Minas Consciente. Explicou, contudo, que a CEP irá analisar a proposta. O gerente geral, ARIEL 218 
LAZZARIN, informou que a coleta de dados biométricos retornará no início de julho. Noutro momento, solicitou 219 

que os conselheiros que tivessem disponibilidade para participar do Conselho Municipal de Mobilidade Urbana da 220 
Prefeitura de Belo Horizonte – COMURB-PBH, se manifestassem por e-mail nesse sentido. O conselheiro 221 

FELIPE COLMANETTI MOURA perguntou sobre a questão do registro de egressos de cursos ministrados na 222 
modalidade de Ensino à Distância - EaD. A presidente explicou que as medidas liminares que determinam o 223 

registro desses egressos serão cumpridas. Explicou, contudo, que o posicionamento do CAU é buscar solução 224 
por meio judicial para a questão. 9. JUSTIFICATIVA DE AUSÊNCIAS: A Presidente do CAU/MG, MARIA 225 
EDWIGES SOBREIRA LEAL, justificou a ausência dos conselheiros Antônio Augusto Pereira Moura, Elaine 226 

Saraiva Calderari, João Henrique Dutra Grillo e Sérgio Luiz Barreto Campello Cardoso Ayres. 9. 227 

ENCERRAMENTO: A Presidente MARIA EDWIGES SOBREIRA LEAL, não havendo mais colocações a serem 228 

feitas agradeceu a presença de todos e encerrou a centésima décima quarta reunião plenária ordinária do 229 
CAU/MG, às 17h23. Esta ata foi aprovada na 116ª Reunião Plenária do CAU/MG, realizada no dia 27 de julho de 230 

2021. 231 
Belo Horizonte, 22 de junho de 2021. 232 

Arquiteto e Urbanista Ademir Nogueira de Ávila 233 

Vice-Presidente do CAU/MG 234 
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